

射水市立新湊小学校 令和4年9月28日



はまっこ

令和4年度—第6号 校長 竹林 浩樹



実りの秋本番 伝統文化に親しむ秋を迎え

実りの秋を告げる放生津八幡宮秋の例大祭「新湊曳山まつり」が今週末に迫ってきました。各山町では、先週末から準備が始まり、いよいよ準備万端といったところでしょうか。また、10月6日（木）は六渡寺、9日（日）は中伏木の祭礼です。歴史ある日枝神社に獅子舞が奉納され、町中には威勢のよい声が響き渡ります。本校の子供たちには、故郷を愛し、伝統文化に親しむ貴重な機会となっています。

学校では、2週間後に迫った学習発表会に向けて練習に熱が入ってきました。本校でも秋本番を迎えている今日この頃です。

学習発表会は、学校行事の中でも特別な行事です。私もそうでしたが幾つになっても、忘れない思い出の一つなのではないでしょうか。自分たちが調べてきた学習の成果を発表したり、役になりきって表現したり、みんなで合唱したりと、「楽しかったな」「頑張ったな」という経験を通して、仲間意識が育ち、学年集団としての高まりが見て取れる行事です。テストのように、子供たち一人一人の成果や成長を点数で表すことはできませんが、間違いなく子供たちはこの行事を通して成長します。すべての子供たちが大きな声を出すことが得意なわけではありません。演技することが恥ずかしかったり、歌が上手に歌えなかったりする子供もいることでしょう。せりふや出番の多い少ないもあることでしょう。得意だから、苦手だから、好きだから、嫌いだからではなく、一つの作品を創り上げていく過程で、集団の中で自分の役割を見付け、お互いに頑張りやよさを認め合える子供たちに育ててほしいと願っています。

本番まではもう少し。本校の教職員は子供たちのアイデアを生かし、一緒に考え、喜びを共にしながら指導しているところです。当日は、子供たちの取組に思いを馳せながら、ご覧ください。保護者の皆様には、子供たちの衣装の準備等でお手数をおかけいたしますが、どうぞよろしくお願いいたします。



ふれあいコンサート開催

今月の12日に、射水市芸術文化協会主催による「ふれあいコンサート」が本校で行われました。新湊めでた保存会による「新湊めでた」と「新湊大きやり」、越中まつり保存会による曳山囃子が披露されました。子供たちは、「新湊大きやり」に合わせて網おこしを体験したり、囃子の「宮づくし」に合わせて手拍子したりと、会場は祭り一色に包まれました。



子供たちの様子は、本校ホームページでもご覧いただけます。



リサイクル活動 ありがとうございました

先月21日(日)に行われました第1回リサイクル活動では、雨まじりの空模様の中、多くの方々に参加していただきありがとうございました。おかげで、各集積場所では多くの古新聞紙や古雑誌、ダンボールが有効資源として回収されました。子供たちが積極的に回収に参加する姿が見られ、親子で作業をする姿が微笑ましかつたと聞いています。PTA役員、地区委員、町内代表、関係者の皆様には、早朝よりお力添えいただき本当にありがとうございました。



はまっこたち・活躍の様子を紹介します



1年生 図画工作科「リースづくり」春から育ててきたアサガオのつるでリースをつくりました。



2年生 生活科「生きものとなかよし」教材園や校舎南側の庭に出て秋の虫さがしをしました。



3年生 校外学習 富山市科学博物館を見学。自然や星について関心を高めました。



4年生 総合的な学習の時間「下水道のひみつ」下水道の大切な役割について学習しました。



5年生 宿泊学習 国立立山青少年自然の家で大自然の中、宿泊共同学習を体験しました。



6年生 宿泊学習 能登青少年交流の家で、小学校生活初めての宿泊学習を楽しみました。